

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIV

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Viernes 24 de Mayo de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.500

## Comercio de Novedades

### Felipe Ventura Puertas

Calle Mayor principal, núm. 96

Junto á D. Ventura del Olmo

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido para la temporada, un inmenso surtido en lanas para vestidos, cortes de vestidos en lana y sedas, armures negros, merinos, mantillas toallas de blonda y encaje, velos, mantos de vuela y muselinas en todas las marcas, percales, muselinas para cortinones, cortinones y otra infinidad de artículos que no anoto.

Esta casa es la que más barato vende

## VINO

Se expende tinto y clarete del cosechero D. Antonio Ruipérez, á 30 céntimos litro, calle de San Marcos núm. 8.

## COLEGIO DE MÉDICOS DE LA PROVINCIA DE PALENCIA

Por disposición del señor Presidente de la Comisión de Gobierno, se cita á los señores colegiados, para que concurren el día 9 de Junio próximo á las once y media de la mañana, y los días 10, 11 y 12 siguientes, desde la una de la tarde á las cinco, á la sala de sesiones de la Sociedad Económica de Amigos del País, con objeto de celebrar la junta ordinaria que determinan los artículos 47 y 49 de los Estatutos y dar comienzo á la elección de los cargos Vocales 1.º, 3.º y 5.º y Tesorero de la Comisión de Gobierno, según se previene en el art. 33, párrafo 2.º y en la 9.ª disposición transitoria de aquellos.

Palencia 22 de Mayo de 1901.—P. A. de la C. de G., El Secretario, Fermín L. de la Molina.

## VINO

Se vende superior tinto y clarete en la acreditada bodega de D. Demetrio Ortega sita en la calle Mayor principal, núm. 280, á REAL el litro.

## ALGO DE FERIA

La de Pentecostés que dará principio pasado mañana, promete revestir gran importancia y es de esperar que la concurrencia de forasteros sea grande.

Hoy hace ocho días, los que de cerca conocemos la marcha de los asuntos locales, creímos con sobrado fundamento que la feria quedaría reducida á conciertos musicales, una función de fuegos, á la representación en el Teatro de las diez funciones que se propone dar la compañía de zarzuela que ha de actuar en el mismo y al ferial de ganados que tan importante es en la actual época.

Pero ya hoy, debido á un impulso de cariño por parte de algunas personas hacia nuestra capital, ha hecho cambiar el aspecto de lo que solo iba á ser sombra de feria, haciendo suponer que la renombrada y antigua que anualmente se celebra, va á tener este año una importancia como hace muchos no se conocía.

Quince caballeros particulares, entre los que existe una estrecha amistad, han formado una sociedad para dar una corrida de toros con la novedad de hacer su experimento *Tancredo Frégoli*.

No les guía á los iniciadores de este espectáculo otro móvil que sostener el buen nombre de Palencia y confiar en que el público recompensará su sacrificio acogiendo con aplauso la iniciativa.

El alcalde Sr. Ortega Bernal por su par-

te y el incansable presidente de la Comisión de Gobierno, ayudados por todos sus compañeros de Corporación, han logrado vencer los obstáculos que se presentaban para que la feria de este año no careciese del atractivo nacional que tanta vida y animación da á los pueblos, organizando además un variado programa que entretendrá agradablemente al vecindario y á los forasteros que nos honren con su visita.

La sociedad «Casino» ha organizado dos conciertos-bailes para las tardes del 27 y 28, fiesta que pocas veces ha celebrado tan elegante sociedad en la época actual.

En el «Círculo Republicano» se organizan animados bailes y en una de las noches que se fijará por el Ayuntamiento se quemará una caprichosa colección de fuegos artificiales.

La brillante banda de música municipal, amenizará el paseo de la calle Mayor en los días 26, 27 y 28 y además dará algún concierto en el paseo del salón, que se iluminará con arcos voltaicos.

Por lo que sucintamente dejamos consignado, verán nuestros lectores lo mucho que en pocos días ha hecho la Corporación municipal porque el buen nombre de nuestra antigua feria adquiere este año mayor importancia que la que tenía.

Un aplauso como el que hoy enviamos al Sr. Ortega Bernal y señores Concejales, pocas veces estará tan justificado, pues á no haber tomado la iniciativa de organizar la corrida de toros, la feria estaría tan decaída que no hubiera dado ni el más pequeño contingente de forasteros, y que hoy nos hace presumir serán muchos los que nos visiten, por la variedad del programa é interés que todos han demostrado por la mejor realización de los festejos.

## INFORMACION POSTAL

Siguiendo la costumbre establecida tampoco hoy hemos recibido la carta de nuestro Corresponsal en la Corte, y en defecto de ella, publicamos lo más saliente de la prensa de Madrid, como lo es el resumen del Consejo celebrado ayer en Palacio bajo la presidencia de la Reina, y del que seguramente nos daría cuenta el Sr. Mencheta.

Fué de bastante importancia el Consejo y por ello juzgamos oportuno darlo íntegro á nuestros lectores, según lo publica el *Heraldo*:

«La reunión que los ministros han celebrado esta mañana en Palacio, bajo la presidencia de la Reina, ha sido de mayor duración que las de costumbre, debido á que hacía ya quince días que no había presidido ninguno S. M.

El ministro de la Gobernación llegó con algún retraso, por causas que más adelante diremos.

En este Consejo ha dedicado el Sr. Sagasta atención preferente á las elecciones generales de diputados á Cortes celebradas el domingo próximo pasado, enterando á la Reina de todos los incidentes de la lucha electoral, y aduciendo los datos oficiales en demostración de que las censuras dirigidas al Gobierno por periódicos y personas interesadas, carecen de sólida base.

«Cierta» decía el presidente del Consejo—que en la contienda del día 19 ha habido sucesos y desgracias que deben lamentarse por todas las personas sensatas; pero que son, por desgracia, repetición de hechos que han ocurrido en anteriores elecciones.

Cierta también que no pocos de los incidentes de referencia han sido provocados por el desate de pasiones de los bandos contrincantes, y en los que la intervención de la autoridad se redujo á establecer el

imperio del derecho para mejor garantía del ejercicio del sufragio.

Claro es que en esta clase de luchas, donde el apasionamiento sube de punto, según las simpatías ó antipatías, arraigo ó desprestigio de los candidatos, no puede medirse con compás el cumplimiento de las instrucciones emanadas del Poder central, y de ahí que en algunos sitios, como Barcelona, Madrid, Bilbao y varios distritos rurales más, se produjeran actos que no cabe imputar al Gobierno, y si al exceso de delegados suyos, cuya conducta no puede merecer en absoluto su aprobación.

Por ello y en atención á los dictados de la justicia, el Gobierno no se compromete, aparte de otras determinaciones de carácter ejecutivo, á hacer sentir la influencia de la mayoría parlamentaria en la discusión de aquellas actas dignas de ser aprobadas, para que no tomen asiento en el Congreso sino los candidatos que hubieren obtenido la representación y confianza del cuerpo electoral, pues preferible es—parece que añadió el Sr. Sagasta—que el Gobierno pierda unos cuantos puestos más en la Cámara de diputados que no sancionar con su fuerza el dictado de arbitrario y allanador del derecho.

Puso á continuación el jefe del Gobierno en conocimiento de la Reina, el resultado oficial de las elecciones, leyendo las cifras de los diputados ministeriales y de oposición, clasificación de unos y otros por grupos políticos, etc., y, por último, hizo la comparación de las nuevas Cortes con las dos que le han precedido, mereciendo de S. M. el reconocimiento de que la mayoría que acaba de salir de las urnas, es bastante inferior en número á la que trajo el señor Silvela en 1899, y la de las Cortes liberales de 1898.

Hacemos aquí caso omiso de cifras y datos comparativos, remitiendo á los lectores á la nota oficiosa del Consejo celebrado anoche.

El Sr. Sagasta recordó que hoy se efectuaba el escrutinio general de las elecciones, explicando lo ocurrido en Barcelona, á partir del domingo, con motivo de la actitud de los elementos que se creen con derecho á ser proclamados diputados.

Y en este punto del discurso hubo de tomar la palabra el Sr. Moret, explicando el retraso de su llegada al Consejo.

No ha obedecido aquél á otro motivo que al natural deseo de poder informar á la Corona del aspecto que ofrecía en Barcelona la mañana de hoy, donde, como es sabido, temiáanse incidentes desagradables en el acto del escrutinio.

A tal efecto, el ministro de la Gobernación celebró, entre diez y media y once de la mañana, una conferencia telefónica con el gobernador civil de la capital de Cataluña, Sr. Larroca, y en la que se le manifestó que la tranquilidad á aquellas horas era absoluta, el aspecto de la ciudad normal y haber empezado el escrutinio en medio del mayor orden.

El Sr. Moret terminó asegurando que en Barcelona serían proclamados diputados los candidatos que hubiesen vencido en buena y justa lid, y que no había prevención alguna por parte del Gobierno contra los regionalistas; antes al contrario, juzgaba conveniente la participación de éstos en el Parlamento para que se esclareciesen dudas y sombras y conociese el país cuáles son las verdaderas aspiraciones de los citados elementos.

Ligeramente habló el Sr. Sagasta de otros asuntos, obsecuados por el punto principal de su discurso, y dió cuenta de la crisis obrera en diversas comarcas de Andalucía y Extremadura, medidas de precaución adoptadas para impedir la perturbación del orden, gestiones de las autoridades para solucionar los conflictos planteados y remedios que tiene el Gobierno en cartera para atender justas y legítimas aspiraciones.

También se dedicó un espacio á examinar la política extranjera, comprendiendo el viaje de los duques de York por Australia, discusiones parlamentarias en Inglaterra y Francia y aspecto de las guerras del Transvaal y China.

Firma de S. M.

Terminado el Consejo, la Reina firmó los siguientes decretos:

**Hacienda.**—Concediendo al ministerio de Estado un crédito extraordinario de 108.000 pesetas con destino á los gastos que ocasione la Comisión expedicionaria á las posesiones del río Muoi.

Rehabilitando un crédito de 40.000 pesetas para satisfacer los gastos de construcción del ferrocarril de Valdezafán.

**Guerra.**—Pase á la reserva del general Manzano nada más, pues los restantes de personal de que se ha hablado estos días fueron firmados por la Reina, según nos dijo el general Weyler, el sábado último.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de haber recibido la triste noticia del fallecimiento del gobernador de Segovia, Sr. Medina Vitorres, y el de Obras públicas anuncio que mañana someterá á la sanción Real el decreto derogando el del Sr. Sánchez Toca relativo á la nacionalización de las Compañías extranjeras.»

## LA BOLSA COTIZACIÓN DEL DIA 22

4 por 100 interior, contado.....	72,65
Idem, fin corriente.....	72,75
4 por 100 en carpetas, al contado..	72,45
4 por 100 exterior.....	79,50
4 por 100 amortizable.....	81,35
5 por 100 amortizable, al contado..	92,50
Fin corriente, firme.....	00,00
Aduanas.....	102,75
Cubas 86.....	86,60
Cubas 90.....	72,25
Filipinas.....	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.....	103,00
Banco de España.....	000,00
Tabacos.....	399,50
París.....	00,00
Londres.....	00,00

## EN EL AYUNTAMIENTO

A la sesión celebrada hoy en segunda convocatoria, bajo la presidencia del alcalde señor Ortega Bernal, han asistido los concejales señores Raboso, Grajal, Suazo, Alonso Gutiérrez y Vinagra, que prestaron su aprobación al acta de la anterior.

Seguidamente se aprobó el informe de la Comisión de Policía Urbana, acordando gratificar al bombero Simón Gato Garrido por los servicios prestados en el incendio ocurrido en la casa núm. 7 de la calle de la Plata.

Se concedió permiso á D. Felipe Alonso Obispo, para la instalación de una máquina de vapor que ha de servir como fuerza motriz en la fabrica de curtidos que se propone establecer en una finca de su propiedad, lindante con la carretera de Valladolid á Santander.

A D. Pablo Alonso Magda éno, se le autorizó para que pueda revocar la fachada de la casa de su propiedad núm. 99 de la calle Mayor antigua.

A Benigna Carretón, para el revoque y arreglo de huecos en la casa núm. 65 de la calle Corredera.

A D. Juan Rubio, para que haga iguales reformas en las casas núms. 11, 13, 15 y 17 de la calle de la Parra.

A D. Francisco Trejo, para que haga las reformas que solicita en la casa núm. 24 de la calle de Panaderas.

Y no habiendo más asuntos de que tratar el señor presidente dió por terminada la sesión.



## El crimen de Venta de Baños

A las diez y media de la mañana llegó a nuestra noticia que se había presentado al juzgado de primera instancia de esta capital un sujeto, declarándose autor de haber dado muerte al ordenanza de telégrafos de la estación de Venta de Baños.

El rumor iba tomando cuerpo y a los pocos momentos uno de nuestros compañeros que se encontraba en la estación del ferrocarril esperando a un amigo que debía pasar en el tren gallego, nos mandó un aviso, participándonos que salía el juzgado y que él también tomaba el tren para dirigirse al lugar donde se había desarrollado el suceso, con objeto de poder dar a nuestros lectores una detallada información de lo que había ocurrido.

Nuestro citado compañero ha regresado en el tren mixto de Aiar y a él le encomendamos la narración de los hechos y detalles que ha adquirido, acerca del suceso que ha causado en los empleados y vecinos de dicho punto gran consternación, por ser el criminal y su víctima personas que disfrutaban muchas simpatías.

### En la estación de Palencia

En el tren correo de Galicia marcharon a Venta de Baños el Sr. D. Pedro Rodríguez, Juez municipal, en funciones de primera instancia, el actuario Sr. Páramo, un alguacil, el médico forense Sr. Denis y un redactor de este periódico.

### Primeras noticias

A las ocho y minutos de la mañana de hoy se personó en la casa de nuestro querido amigo el Abogado Sr. Martínez Arto, Dionisio Duque Picado, que ha tenido una hermana sirviendo en casa de dicho señor.

Como el Sr. Martínez Arto se encuentra en Madrid, el Dionisio hizo algunas manifestaciones a la señora de la casa y esta dió aviso inmediatamente al Sr. Juez, quien dispuso que se llevara al Juzgado al Dionisio.

### En el Juzgado

A presencia del Sr. Juez Dionisio Duque Picado, que es el cartero de la estación de Venta de Baños, se declaró autor de la muerte de Benjamín Lorenzo, ordenanza de telégrafos en dicha estación, el cual dijo se hallaba el cadáver en la oficina de correos, entregando la llave de esta y la de los buzones.

Natural es que el homicida haya declarado la causa y forma que han motivado los hechos, pero esto es del secreto del sumario y por consiguiente desconocido para nosotros.

### En Venta de Baños

Hasta momentos antes de la llegada del tren correo de Galicia, se desconocían en absoluto los hechos.

Cuando los empleados del ferrocarril tuvieron noticia del homicidio, se hallaban en la estación el Sr. Juez municipal D. Aurelio Migué y Secretario, instruyendo diligencias con motivo del robo de una cartera.

Al tener noticia del homicidio ocurriósele al Sr. Juez, dado que allí se desconocía, reconocer la oficina de correos que tiene una puerta con cristales bajos pintados y vieron tendido en el suelo al desgraciado Benjamín, ordenando dicha autoridad descorrar la puerta.

En este momento se apeaba del tren el Juzgado de Instrucción.

### En la oficina de correos

La oficina de correos ocupa una habitación de unos doce metros de larga, por cinco de ancha, al lado de otras dependencias del ferrocarril, en un edificio recientemente construido. Tiene la entrada por una puerta de cristales por la parte del andén de la línea de Francia y frente a la puerta una ventana grande.

Junto a esta se hallaba sobre un charco de sangre boca abajo el desgraciado Benjamín, y muy cerca de este un paquete de impresos certificado dirigido a Málaga, al lado de la puerta un bastón bastante ensangrentado, propiedad del cartero y en el centro la mesa de servicio con la correspondencia de los correos de Irún y Asturias sin distribuir, un montón de sobres con manifiestos electorales y bastantes de estos en el suelo y dos sillas de paja, una ensangrentada.

En la espalda del interfecto se contaban por encima de la ropa, hasta nueve cuchilladas como de tres centímetros de ancho.

### El servicio de correos

Para que este no sufriera interrupción, el señor Juez había dado conocimiento de lo que ocurría al Sr. Administrador principal de esta capital, quien se trasladó también a Venta de Baños.

Reconocidos los objetos que en la habitación había, el Sr. Juez recogió los que eran de la propiedad del cartero y el Sr. Administrador se hizo cargo de la correspondencia y llaves de oficina y buzones, disponiendo que el ordenanza de telégrafos Atienza, que conoce el servicio por haberle desempeñado interinamente, hiciera la distribución, llamando al Sr. Alcalde para proceder al nombramiento de cartero interino.

### La autopsia

El señor Juez dispuso que se procediera a la autopsia en la misma oficina de correos por ser el local que mejores condiciones reunía.

Cuando nosotros tomábamos el tren de Venta de Baños a esta ciudad, para hacer esta información, el médico forense Sr. Denis y el municipal Sr. Aguirre, se disponían a hacer la autopsia y el juzgado se ocupaba en instruir las diligencias.

Mozos de la estación del ferrocarril colocaron sobre una mesa el cadáver del desgraciado Benjamín que tiene más de quince heridas de arma blanca corto punzante, una en el corazón de tres centímetros de anchura por diez de profundidad, cuatro en el costado, nueve en la espalda y otras en los brazos, cara, etc., etc.

### El muerto

Era de buenos antecedentes, casado, con cuatro hijos y vivía en el pueblo de Baños de Cerrato.

Ayer estuvo de servicio y a las siete de la noche se retiró a cenar, recibiendo la orden de su jefe Sr. Navajas, que volviese a las nueve por estar el servicio telegráfico abierto con motivo de celebrarse el escrutinio general de Diputados a Cortes.

Extrañó el Sr. Navajas no se presentara a la hora señalada, pero nada le hizo sospechar.

Esta mañana los pequeños hijos del Benjamín se presentaron en la oficina preguntando por su padre, que no había ido a casa a dormir como de costumbre.

Se ha sabido después que cenó en una cantina, sin duda como tenía que volver al servicio.

### El matador

Es casado, lleva varios años de servicio en el cuerpo de correos y seis meses como cartero en Venta de Baños y es de este pueblo, donde está construyendo una casa.

Ha hecho el servicio durante la última noche y repartido esta mañana la correspondencia del correo de Madrid.

De costumbre la oficina de correos permanece cerrada durante todo el día; pues el servicio empieza con el correo de Francia que pasa por Venta de Baños a las ocho de la noche y termina con el correo de Madrid a Francia que pasa a las siete y minutos de la mañana.

### Detalles

La ausencia del ordenanza de telégrafos nada hizo sospechar.

El cartero estuvo anoche a las once en la cantina de la estación tomando café e invitó a varios empleados, que no aceptaron.

Hay quien supone que el homicidio se cometió a la hora de pasar el correo de Francia teniendo en cuenta que el interfecto no se presentó a las nueve en su oficina como el jefe le había ordenado y otros creen que debió ser después del paso del correo de Asturias, teniendo para ello también en cuenta, que el homicida estuvo en la cantina a las diez, sin que nada anormal se le observara.

Cartero y ordenanza de telégrafos eran de edad aproximada y amigos.

No se ha encontrado arma alguna en la oficina de correos.

..

En la Inspección de Vigilancia de esta capital se nos ha dicho que el homicidio tiene como causa una cuestión habida entre el matador y el interfecto, motivada por la sustracción de un certificado conteniendo un décimo de la lotería nacional premiada en el último sorteo, y el cual se remitió a Burgos para su cobro, siendo detenida la persona que le presentó y que ignoraba la procedencia.

Lo cierto es que no hay ni un solo testigo, no ya presencial, sino que ni de referencia, por lo que solo lo que diga el homicida, presentado espontáneamente a las autoridades, es lo que puede saberse.

## NOTICIAS

### Alcaldía de Palencia

En esta Alcaldía se encuentra depositada una cartera recogida en la calle de San Juan de esta Ciudad el día 11 del actual conteniendo varios documentos a nombre de Don Venancio González Peña, vecino de Requejo y otra hallada también en los corrales de la plaza de

Toros de esta capital el 22 del mismo mes con documentos a nombre de Don Angel Terradillos, las cuales se encuentran a disposición de los que justifiquen ser sus dueños.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento y a los efectos del artículo 615 del Código Civil.

Palencia 24 de Mayo de 1901.—El Alcalde, Demetrio Ortega.

Por los agentes de orden público de servicio en Venta de Baños, fué ayer detenido el empleado de aquella estación Juan Sanz por haber sustraído una cartera a un viajero.

### Amillaramientos

A fin de que pueda procederse a la formación del amillaramiento, presentarán las altas y bajas que hayan sufrido en su riqueza los contribuyentes de los ayuntamientos que se citan:

Villasabariego, Páramo de Boedo, Requena de Campós y Villaprovedo.

Por el juzgado de instrucción de esta capital se cita, llama y emplaza a Antonio Rodríguez y Rodríguez, de 24 años, que dice ser licenciado del ejército de Cuba, para que en el término de 10 días comparezca a prestar declaración de indagatoria en sumario que se le sigue por hurto de una capa y un tapabocas en el parador «Nueva Florida.»

La Sociedad arrendataria del monopolio sobre las pólvoras y materias explosivas ha nombrado a D. Salvador González y D. Vicente Riestra para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre dichas materias y perseguir el contrabando y defraudación.

### Un nuevo drama

Según noticias que nos comunican de León sabemos que la compañía dramática del señor Sanchez de León está ensayando un nuevo drama, del que es autor nuestro querido amigo el director que fué de este periódico don Augusto Núñez Villabrille (*Clotilde*), que será puesto en escena en uno de los últimos días de las fiestas que con motivo de la inauguración de la Catedral se celebrarán en aquella ciudad.

Tenemos de la citada obra los mejores informes, pues cuando se leyó en Madrid, mereció grandes elogios de las distinguidas personas que escucharon su lectura.

El drama lo dedica el Sr. Villabrille a su distinguido paisano y amigo D. Fernando Merino.

Nosotros que conocemos las condiciones de inspirado poeta que reúne nuestro amigo *Clotilde* abrigamos la seguridad de que su último drama, será una obra de gran mérito, que merecerá justos apausos de sus paisanos a los que puede unir los nuestros que de corazón le enviamos.

A las dos de la tarde se ahogó en el arroyo denominado «Quérnago» que atraviesa las inmediaciones de la villa de Osorno el niño Modesto Miguez Alonso, de cinco años de edad que se hallaba jugando a la orilla con otros niños.

Avisada la guardia civil se presentó en el lugar del suceso, extrayendo el cadáver del desgraciado niño después de dos horas de trabajo.

En virtud del concurso de ascenso anunciado en la *Gaceta de Madrid* correspondiente al 14 de Marzo próximo pasado, han sido propuestos para las escuelas que se expresan a continuación, los siguientes profesores:

D. Pedro Vazquez Fernández, para Valladolid (Hospicio); D. Ramón Martínez Saucedo, para Palencia; don Milán Armero y Echevarría, para la auxiliar del Oeste, de Santander; don Cipriano Fernández de Landa; para Rentería; don Francisco Beltrán de Lubiano, para Lequeitio; D. Martín Arbide Balardi, para Carrión de los Condes.

Ha sido destinado al penal de Santoña para cumplir la pena que le impuso la Audiencia de Valladolid, Simeón Maudes, por el delito de homicidio cometido en la calle de San Bartolomé de dicha ciudad, y del que dimos cuenta por ser el Maudes del pueblo de Villada en esta provincia.

Ha llegado a esta capital, donde permanecerá hasta el próximo domingo, el especialista ortopédico, de Villarramiel Sr. Melero, el cual se dedica con especialidad a la construcción de aparatos y hormas para pies defectuosos.

El Sr. Melero, ha sido premiado en cuantas exposiciones se ha presentado, figurando entre estas las de Chicago y París.

Los avisos de cuantas personas necesiten utilizar sus servicios, pueden dirigirse a la imprenta de este periódico.

Procedente de Oviedo, ha llegado esta tarde la compañía de zarzuela que ha de actuar en este teatro en la temporada de ferias.

Mañana hará su debut, poniendo en escena *El Cabo Primero*, *La Alegría de la Huerta* y *La Balada de la Luz*, estas dos últimas nuevas en este teatro.

Advertimos al público que la empresa se halla dispuesta a que la función dé principio a las nueve en punto.

### Guerra en perspectiva

El periódico *Berliner Tageblatt*, comentando la acumulación de tropas alemanas en la frontera rusa, cree posibles graves conflictos de carácter internacional, y recuerda que la mayor falta cometida por el imperio, desde la dimisión del príncipe de Bismark, fué el alejamiento de Rusia y la aproximación a Inglaterra; política que puede pagarse con una guerra.

El mismo periódico advierte que esta reconcentración de fuerzas puede tener alguna conexión con el reciente viaje hecho a San Petersburgo por el ministro de Negocios extranjeros de Francia, Sr. Delcassé.

### Toros

Mañana es el último día que, para comodidad del público, se venderán localidades para la corrida del domingo, en la imprenta, litografía y librería de Alonso é Hijos.

Podemos asegurar, que se prepara un lleno a juzgar por las muchísimas localidades vendidas.

Nosotros nos alegraremos que la corrida resulte y que la empresa no pierda.

### Reformas en Madrid

Ayer reunió en su despacho al alcalde a los ingenieros y arquitectos del Ayuntamiento con objeto de activar el estudio y ejecución de las diversas obras proyectadas.

Como consecuencia de esto, hoy comenzarán los trabajos para hacer desaparecer en la plaza de Santa Barbara los montículos que aún restan en la parte que ocupó el antiguo Salsadero, y dejar sometida a una sola rasante aquella importante vía pública.

En el centro de ella se proyecta hacer un jardín, en el que se colocará la estatua de Bravo Murillo. Esto exigirá un cambio de trazado de la doble línea del tranvía del Norte, que subirá en curva rodeando el jardín en proyecto.

También se activarán los trabajos para terminar en plazo brevísimo los de gran vía, prolongación de la calle Mayor a la estación del Norte, y apertura de la de Preciados.

El arquitecto Sr. Granés propuso al alcalde, y éste aceptó en principio, la idea de construir un doble túnel en la Puerta del Sol, para que los transeúntes puedan cruzar dicha plaza sin correr los riesgos cada día mayores de carruajes, carros, tranvías y caballos.

Este doble túnel estaría formado por uno que partiera de la acera de Gobernación a la de la Montera-Carmen, y otro desde la de Alcalá-Carrera de San Jerónimo a la de Mayor-Arenal.

En el cruce de ambos se formaría una plaza, y tanto en ésta como en las indicadas vías subterráneas, se construirían locales para instalar tiendas, cafés y otros establecimientos que indemnizarían de los gastos de la obra.

Es posible que ésta se saque a concurso, en la creencia de que no faltarían empresas que a cambio de aquellas utilidades, se decidiesen a realizarla sin gastos para el Ayuntamiento.

El regicida Breaci, autor de la muerte de Humberto I, se ha suicidado en el establecimiento penitenciario de Santo Stefano, donde estaba recluido y sometido al régimen del más absoluto aislamiento.

Faltan detalles del suceso.

Nos consta que tanto el señor gobernador civil, como el señor alcalde, han dado orden a sus agentes para que ejerzan una activa vigilancia en los próximos días, a fin de evitar que los carteristas y demás gente de industria, puedan ejercer esta con perjuicio del vecindario y forasteros.

La más completa é interesante información de *Las maniobras militares*, numerosas fotografías de todos los momentos más culminantes del simulacro celebrado en Carabanché



curiosos é íntimos retratos de S. M. el rey don Alfonso XIII hechos en el campamento...

Entre otros originales merecen señalarse la portada de Huertas, una plana cómica de Melitón González...

Regalo de ferias

El mejor que pueden llevar á sus familias los que visiten á Palencia en los días de feria...

Administración número 1 á cargo de Antonino Alonso Hay décimos á 3 pesetas

AUDIENCIA

Se ha dictado sentencia en la causa que procedente del Juzgado de Instrucción de Astudillo...

Mañana á las doce se girará la visita general de Cárcel que previenen los Reglamentos.

A las Señoras

Mañana es el último día que estará en esta plaza el viajante de la casa del San Luis de Oviedo...

DE ELECCIONES

Ayer en las respectivas cabezas de partido, fueron proclamados diputados...

Hace unos días que hemos recibido un folleto acerca de algunas consideraciones sobre la Clorocanemia...

El trabajo del Sr. Vazquez ha merecido de sus compañeros plácemes mil, á los que unimos los nuestros.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Mariano García Sancho, de 65 años, Panadearas, 34 —Eusiquio Gil Arrioy, de 4 meses, Empedrada, 2

Nacimientos.—Baileña Antolin, Casa Maternidad —Fernando Toribio Miguel, hijo de León y Victoriana, Extramuros del Mercado, núm. 13.

hernias (quebraduras) desviaciones de la matriz, deformidades de la columna vertebral, torceduras de las piernas etc. etc.

Llegará á Palencia el director técnico y representante del Gabinete Ortopédico de Madrid, Fuencarral 19 y 21...

Nuestros aparatos herniarios especiales modernos distintos á todos los conocidos hasta ahora, por su construcción especial y mecanismo...

Las numerosas y prontas curaciones conseguidas en las hernias inguinales con los modernos aparatos, se explica por la exacta adaptación de su pala, que gracias á los mecanismos...

se aplica, reduce y mantiene completamente reducida la hernia, obturando los anillos exacto é interno, adosa las paredes del conducto...

Los mecanismos de los aparatos herniarios modernos están dispuestos de tal modo que el enfermo puede dirigir la pala en el sentido que le parezca conveniente...

Consulta en Palencia los días 28, 29 y 30 en el Hotel Continental de once á seis.

En Madrid en el gabinete del médico director Fuencarral 19 y 21.

ESCOPETAS MARCA JABALI

CLARO COMO LA LUZ DEL DÍA

Prueba evidente de la superioridad de la Emulsión Scott. Sólo hay una fórmula en que el aceite de hígado de bacalao es beneficioso para los niños...

«Gracia 28 de Febrero de 1900. Muy Sres míos: En vista de los buenos resultados que mi hijo ha obtenido de su Emulsión Scott...



Felipe JAIME

Incluyo el retrato del niño para que puedan ustedes cerciorarse de lo que digo; y para el bien de la humanidad les autorizo á dar publicidad á esta carta...

La razón porque la Emulsión Scott es tan eficaz en restablecer el poder digestivo, es porque sin fatiga del estómago ni de los intestinos es absorbida de hecho por la sangre...

No hay otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que produzca tales efectos, y por consiguiente debe cuidarse de comprar únicamente la verdadera Emulsión Scott...

Un trasplante de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Lo que más ha acreditado al Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz, es la prontitud en sentirse una gran mejoría, pues enfermos que llevaban 30 años de sufrimientos continuos...

Eminentemente tónico

Para la inapetencia, pesadez de estómago y dispepsia, tomad el Elixir Estomacal de Sate de Carlos y no solo tendréis apetito, sino que haréis bien las digestiones...

CURIOSIDADES

El Teleautógrafo

Un sabio francés muy distinguido, M. Cipriani, ha dado cuenta á la Academia de Ciencias de París, de una nueva conquista de la electricidad llevada á cabo por M. Riether...

El teleautógrafo, por medio de dos hilos de cobre que sirven para cerrar el circuito y un ingenioso mecanismo interior sumamente sencillo, reproduce sobre un receptor el dibujo y la escritura, según se van desarrollando en el punto de partida.

El que envía el despacho se sirve de un

lapiz, cuyos movimientos se transmiten á una pluma colocada y movida por el aparato receptor. Desde el momento en que se oprime el papel con el lapiz-empieza á correr la pluma...

En cuanto al papel, va desarrollándose automáticamente de una bobina.

Tan fiel es la reproducción, que terminada la expedición pueden superponerse exactamente las dos copias.

Imagínese la ventaja que esto significa para la garantía de los contratos verificados entre los comerciantes por medio del telégrafo.

Es decir, por el teleautógrafo.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 24.—Los precios á que se han cotizado al detall el trigo y cebada, son como sigue.

Trigo de 44 á 44.50 reales las 92 libras. Cebada de 23.75 á 24.25 reales fanega. Sostenida la tendencia.

Valladolid, 23.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 150 fanegas trigo, que se pagaron de 44.25 á 44.75 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 300 fanegas de trigo, que se vendieron de 44.50 á 44.75 reales las 94 libras.

Rioseco, 23.—Entraron hoy 200 fanegas de trigo para la venta y 300 de lo contratado cotizándose los primeros á 43.50 reales fanega de 94 libras.

Se ofrecen partidas á 44. Los precios se sostienen.

Mercados de lanas

ESPAÑOLES

Barcelona.—Lanas del país: Se han hecho algunas operaciones con las lanas que cortan los abateadores de este matadero, á precios bajos en relación á lo que hoy valen...

Los ganaderos, á pesar de que algunos de ellos han bajado algo sus pretensiones, los precios que pretenden no están todavía en relación á los que se cotizan. No obstante, supónese que una vez empezado el nuevo corte...

Merinas trashumantes, rindo 32.34 por 100, de 140 á 155.

Merinas extremeñas, rindo 40.42 por 100, de 150 á 165.

Merinas extremeñas, rindo 32.36 por 100 de 135 á 145.

Merinas extremeñas barros, rindo 28.30 por 100, de 120 á 135.

Entrefinas blancas Castilla y Aragón, rindo 38.40 por 100, de 80 á 90.

Entrefinas negras Castilla y Aragón, rindo 38.40 por 100, 80 á 90.

Extremeñas negras, rindo 40.42 por 100, 135 á 145.

Estambreras Aragón y Castilla, rindo 40.42 por 100, 85 á 90.

Peladas merinas largas, según lavaje, 138 á 142.

Peladas merinas cortas, según lavaje, 110 á 125.

Peladas entrefinas blancas, según lavaje, 140 á 150.

Peladas entrefinas negras, según lavaje, 110 á 125.

Peladas bastas peludas blancas, según lavaje, 110 á 120.

Peladas bastas peludas negras, algún lavaje, 70 á 75.

Lanas extranjeras: Las subastas de Londres siguen animadas, sosteniéndose las lanas merinas; los alemanes son los principales compradores de ellas.

Lana, de 44 á 45 reales arrobs; blanca fina, 46; negra fina, 47; basta 44.

Córdoba.—En Pozoblanco se cotiza la lana á 60 reales arrobs; blanca fina, 70; basta, 60; negra fina, 60; basta, 60.

SECCION RELIGIOSA

Sábado.—Ayuno con abstinencia de carne. —Indulgencia plenaria y toda la semana siguiente: San Gregorio VII papa, San Luciano y Santa María Magdalena de Pazzi.

En la Soledad hay velada ordinaria á las nueve y media para los Adoradores del Santísimo Sacramento.

Telegramas

De la Agencia MENCETTA

Despedida á Pi

MADRID 24 (10.15.)

Comunican de Barcelona que al salir el Sr. Pi y Margall de aquella población fué objeto de una cariñosa despedida, dándose vivas á dicho hombre político, á la autonomía y á la federación.

Los Segadores y la Marsellesa

Al terminar ayer el escrutinio general para la proclamación de diputados en la capital del principado, los catalanistas cantaron el himno de los «Segadores» y los republicanos la «Marsellesa.»

Tormenta é inundación

MADRID 24 (10.45)

El gobernador de Badajoz telegrafía al ministro participando que en Villanueva de la Serena, importante pueblo de aquella provincia se ha desencadenado una terrible tormenta á la que siguió una imponente inundación, que arrastró en su corriente varias casas, causando pérdidas considerables y la penosa desgracia de haberse ahogado una niña. El vecindario está consternadísimo.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor prol., núm. 38 y 100 Talleres, Don Simón, número 18.

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía, Encuadernación y Zincografía

May siempre á la venta: Sydetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasa de toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del franco: UNA peseta.

Partes de posadas

para dar cuenta á la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

Suscripciones

La Moda Elegante Ilustrada. La Última Moda.

De la que somos únicos agentes en la capital y provincia.

EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1882

El más antiguo y de mayor circulación

Precios de suscripción

En la capital, un mes, una peseta. Fuera, trimestre. . 4

Tarjetas de visita

De le más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de esudos y atributos que se desean.

Imprenta, litografía y librería de

Alonso é Hijos, Mayor prol. 38 y 100



LA SALUD A DOMICILIO

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiolosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud a domicilio.

Depósito central: Jardine, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza.

DROGUERIA

DE

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Table with subscription information: Año XVIII, Precios de suscripción, Punto de suscripción, N.º 5.343.

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entr los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España.

IMPRESA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

DE

Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

INFORMACION POSTAL

Madrid 5 Julio 1900 Sr. Director Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Fagasta, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad.

En ellos se emplease desde el ornato público y mucho menos de la precisa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los señores con lo cual se evitan muchos males y desgracias fortuitas al desahucarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, á las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro.

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

SOLUCION BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, cañes, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 2'50 PESETAS.



BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO para la curación del REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA SCIATICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDORAS, toda clase de punzadas y dolores nerviosos. CURA COMO POR ENCANTO.

Compra de Cortezas DE ENCINA, BUELO Y RAIZ. Los dueños de cortas en la primavera actual y próximo verano, ofrecen cantidad, calidad y precio en el monte ó almacén. Dirección: Juan Sánchez Tejerina, Fábrica de Curtidos, Villarramiel.

AMA DE CRÍA. Se ofrece para criar en su casa, Juana Prado casada, de 28 años y veana de Villanueva de Cerrato.

Arriendo de pastos. Se arriendan por todo el año los pastos del coto redondo denominado «San Cebrían de Buena Madre», en esta provincia, propiedad de los Sres. de Montoya, tiene abundantes aguas y buena y cómoda tenada, lo mismo abajo que en el monte.

Carro. Se vende uno, de varas, en buen uso. Pastores, 22, informarán.

Obras literarias é históricas DE D. Narciso Díaz de Escovar. Entre las publicadas figuran Efimeras (Colección de poesías, 4,50 ptas.; Malagueñas (Colección de 900 cantares) 3 ptas.; Curiosidades Malagueñas (Obra histórica) 3 ptas.; Efimerides Malagueñas, 2 ptas.

«La Patria de Cervantes», revista mensual literaria ilustrada 10 pesetas año; número suelto, 1 peseta. Se suscribe en la imprenta, litografía y librería de ALONSO É HIJOS, Mayor, 98 y 100.

Palentinos y conrayanos, los de las provincias de Valladolid, Burgos, Santander y León: Les más me conocí y conocéis también al buen reputado comerciante D. Francisco Gallego Zamora, que los dos en unión vendemos el último modelo de máquinas de coser, la compiet mente silenciosa WERTHEIM

Cocinas económicas portátiles. ALIMENTADAS POR PETRÓLEO comodidad, prontitud, aseo. Ningún olor, ningún peligro, hornos y hornillos de todas clases. Cocinillas para campo, viaje, cacerías, etc. Precios excepcionales. De venta en todas las lampisterías, ferreterías y bazares de la provincia.

El Jarabe Pagliano. INVENTADO EN 1838 por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfani, 18.—FLORENCIA. Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESOANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño. Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

ANTONINO GONZÁLEZ. Armero y mecánico. Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia. Arregla toda clase de armas de fuego.